

Vorbericht über die erste Arbeitstagung der

"Arbeitsgemeinschaft Kachelforschung"

Die Erforschung der Ofenkacheln, dies zeigte nicht zuletzt das 1992 in Lienz abgehaltene Hafnerei-Symposium und die im Oktober 1993 projektierte Tagung in Soest, steht seit einiger Zeit hoch im Kurs.

Erfreulicherweise zeichnet sich dabei ab, daß dieses traditionell vornehmlich von der Kunstgeschichte bestellte Forschungsfeld zunehmend durch neue Fragestellungen aus den anderen Kulturwissenschaften - insbesondere der Mittelalter - Neuzeitarchäologie bereichert wird. Um die Forschungstätigkeit transparent zu machen und einen verstärkten Ideen- und Wissensaustausch auch interdisziplinär in Gang zu setzen, wurde von den Berichterstattern in der Zeit vom 26. - 28.2.93 in Lohr am Main ein Treffen veranstaltet. Hier sollte zunächst im "kleinen" Kreis -ca.20 Teilnehmer/Innen aus Deutschland und der Schweiz waren anwesend- erörtert werden, welche Schwerpunkte in einem zukünftigen gemeinsamen Arbeitsfeld "Kachelforschung" gesetzt werden können.

Im Anschluß an eine persönliche Vorstellungsrunde wurde im Plenum vor allem das Problem einer Vereinheitlichung der Terminologie und Typologie der Ofenkacheln diskutiert. Auf Vorarbeiten fußend, wird z.Zt. ein "Leitfaden zur Ofenkeramik" entwickelt. Als sinnvoll wurde ferner erachtet, eine Bibliographie zur Kachelforschung zu erstellen. Interessenten/Innen an Mitarbeit -auch am Aufbau der Bibliographie- können sich an die nebenstehend angegebenen Adressen wenden.

Henkel/Endres

Matthias Henkel M.A.
Weserrenaissance-Museum
Schloß Brake
Postfach 820
32638 Lemgo-Brake

Tel 05261/2075
Fax 05261/16475

Dr. Werner Endres
Kacheln/Ofenteile
Josef-Adler-Str.17
93049 Regensburg

Tel(home) 0941/26329
Tel(work) 0941/9434835
Fax 0941/9434807

